

# Sitzungsprotokoll

## Konstituierende Sitzung

### FSR-Bioinformatik

Wahlperiode WS20/21

<b>Datum:</b>	12. Oktober 2020
<b>Mitglieder:</b>	David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina
<b>Gäste:</b>	-
<b>Zeit:</b>	11.00 -13.00 Uhr
<b>Protokollführung:</b>	Judith Stecklina

#### TOP 1 Wahl der von der Satzung vorgesehenen Ämter

##### > Wahl des Sprechers des FSR

Abstimmung: Erik als neuer Sprecher des FSR

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: Dafür

-- > Erik ist Sprecher des FSR

##### > Wahl des stellvertretenden Sprechers des FSR

Abstimmung: David als stellvertretender Sprecher des FSR

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: Dafür

-- > David ist stellvertretender Sprecher des FSR

##### > Wahl des Haushaltsverantwortlichen des FSR

Abstimmung: Judith als Haushaltsverantwortliche des FSR

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: Dafür

-- > Judith ist Haushaltsverantwortliche des FSR

##### > Wahl des Kassenverantwortlichen des FSR

Abstimmung: Erik als Kassenverantwortlicher des FSR

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: Dafür

-- > Erik ist Kassenverantwortlicher des FSR

#### TOP 2 Vergabe weiterer Ämter

##### > Wahl des Vertreters für FSR-Kom

Abstimmung: Annika Rocker als FSR-Kom-Vertreterin

Dafür: 3  
Dagegen: 0  
Enthaltungen: 0  
Ergebnis: Dafür

--> Annika ist FSR-Kom-Vertreterin

> **Wahl des stellv. Vertreters für FSR-Kom**

Abstimmung: Erik als stellvertr. FSR-Kom-Vertreters

Dafür: 3  
Dagegen: 0  
Enthaltungen: 0  
Ergebnis: Dafür

--> Erik ist stellvertr. FSR-Kom-Vertreter

> **Vertretung im Institutsrat:**

--> Übernimmt David

> **Vertretung im Prüfungsausschuss:**

--> übernehmen Kirsten Göbel und David

- Judith als Protokollantin
- Erik als E-Mail Hauptverantwortlicher. Alle Anderen bei Bedarf

**TOP 3 Sitzungstermin**

- Nächster Termin: 15.10. Donnerstag 10 Uhr
- Danach weitere Abstimmung über festen Termin (Präferenz Freitag 11 Uhr)

**TOP 4 STET**

- Erik und David organisieren Pizzaabend für Dienstag 20.10.
  - ➔ herausfinden, in welchen Übungsgruppen die Bioinfos sind zu welchen Zeiten
  - ➔ Raum organisieren
  - ➔ detaillierte Besprechung morgen
  - ➔ QR Codes für Ersti Gruppe
  - ➔ QR Code für Bioinfo News
- Dittrich und Böcker anschreiben für Vorstellung in der Übungsgruppe für Ende erster Woche / zweite Woche
- David gibt Erstiheft in Druck
- Erik spielt aktuelle Altklausuren auf Ersti-USB-Stick drauf
- Judith macht Beitrag auf FSR-Webseite mit Kalender-Synchronisation(?)
- Judith bereitet E-Mail an Master-Erstis vor mit Infos zu STET & Co
- Judith fragt Andreas, wie der Stand zum Biovorkurs ist
- Judith fragt Niklas wegen LEBENSINSEL Studyplanner Rabatt Kärtchen in Erstiheft
- Judith leitet Email für STET Helfer weiter
- Judith lädt Protokoll hoch & schickt es an StuRa

# Sitzungsprotokoll

## 1. Sitzung

### FSR-Bioinformatik

Wahlperiode WS20/21

<b>Datum:</b>	15. Oktober 2020
<b>Mitglieder:</b>	David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina
<b>Gäste:</b>	Sandra Triebel, Jannes Spangenberg
<b>Zeit:</b>	10.00 – 12.00
<b>Protokollführung:</b>	Judith Stecklina

#### TOP 1 Pizzaessen

- Dienstag 20.10. 12-14 Uhr
- Info von Julien: 18 angemeldete Bioinformatiker im Vorkurs
- Böcker, Dittrich, Manja angeschrieben. Schuster Zusage.
- Raumanfrage für 30 Leute gestellt -> SR 114, Zeißstr. 3 reserviert
- Dozenten darüber per Mail informieren
- Freddy Fresh als Pizzalieferant
- 60€ Kosten (5 Pizzen) + Servietten + Desinfektionsmittel (zusammen 5€) + Getränke (10€)
- → 75€ für Pizzaessen
- Abstimmung über 75€ für Pizzaessen:  
Dafür: 3  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 0  
Ergebnis: → Dafür

#### TOP 2 STET Finanzen

- Finanzplan für STET 2020 von STET-Organisatoren vorgelegt, 515€ insgesamt
- Aufschlüsselung FSR Mathe: FSR Info: FSR Bioinfo 2:2:1
- → FSR Bioinfo 103€ für STET
- aktueller Kontostand vom FSR Bioinfo 325,90€
- Geld beschließen + Parallel Gero fragen, ob legitim
- Abstimmung: Von STET-Organisatoren vorgelegter Finanzplan für STET mit Kostenaufschlüsselung von 2:2:1 (FSR Mathe: FSR Info: FSR Bioinfo)  
Dafür: 3  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 0  
Ergebnis: → Dafür
- Beschlossene Beträge:  
FSR Mathe: 206€  
FSR Info: 206€  
FSR Bioinfo: 103€
- Info-E-Mail an andere FSR

#### TOP 3 Ersti-Heft

- ist in Druck
- Ersti-Tüten werden am Dienstag beim Pizzaessen verteilt

#### TOP 4 Nächstes Treffen

- Donnerstag 10 Uhr

# Sitzungsprotokoll

## 2. Sitzung

### FSR-Bioinformatik

Wahlperiode WS20/21

<b>Datum:</b>	26. Oktober 2020
<b>Mitglieder:</b>	<del>David Baier</del> , Erik Henicke, Judith Stecklina
<b>Gäste:</b>	-
<b>Zeit:</b>	10.16 – 11.29 Uhr
<b>Protokollführung:</b>	Judith Stecklina

#### TOP 1 Auswertung Pizzaessen & Mentorensprechstunde

- Insgesamt wenig Leute anwesend (paar Bachelorstudenten, 2 Master, 1 Master online)
- Mehrere Bachelorstudenten waren parallel bei Stundenplanhilfe -> nächstes Mal auf parallele Veranstaltungen achten
- Ersties hätten gerne früher Infos bekommen u.A. über den Informatikvorkurs -> offizielle E-Mail der FMI mit Informationen wäre gut -> an Institutsrat dafür wenden?
- Mentorensprechstunde war erfolgreich, insgesamt 3 Leute (2 Bachelor, 1 Master)

#### TOP 2 FSR Formales

- Dokument für den Zugriff aufs FSR-Konto auf den Weg bringen

#### TOP 3 Veranstaltungen

- Helen's Anfrage zu FMI-Grillen befürworten
- Strategie überlegen, wie man Leute zu FSR Veranstaltungen motiviert
- In der 1. Vorlesungswoche eine Veranstaltung für Bioinformatik Ersties machen

#### TOP 4 E-Mail-Verteiler

- E-mail Verteiler anlegen für neuen Jahrgang (Erik)
- Evtl. Neue Masteradressen im Master Verteiler hinzufügen

#### TOP 5 Inventar

- Kaputter Pavillon - > Herausfinden, was genau fehlt (Erik) und dann um Ersatz Stangen kümmern

#### TOP 6 Webseite

- Webseite aktualisieren: Sitzungstermin + Fotos der FSR Mitglieder (Judith)
- Langzeitplan: Webseite neu gestalten mit Vorlagen von Mathe/Info - > David und Judith erarbeiten Konzept

#### TOP 7 Erstie-Infos

- Erstihefte sind da! Erstitüten demnächst verteilen
- Anmeldung biomolekulares Praktikum - > Anfang des Semesters Ersties darüber informieren, dass sie Frau Brantl eine Mail mit Namen schicken sollen für Praktikum im März. (in Übung Bioinformatik gehen)

- Erik fragt Frau Brantl über genaues Vorgehen der Praktikumsanmeldung

## Sitzungsprotokoll

# 3. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 30. oktober 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 10.00 bis 10.45 Uhr

## TOP 1 E-Mails

---

- Emails durchgehen und entscheiden, ob und wie sie weitergeleitet werden

## TOP 2 StET-Geld

---

### **Abstimmung** Nachbeschluss 20€ für SteT-Grillabend

Zustimmung: 3

Ablehnung: 0

Enthaltung: 0

Ergebnis: --> Dafür

## TOP 3 Sitzungstermin

---

- Dienstag 14.15 Uhr

## Sitzungsprotokoll

# 4. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 03. November 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.15 bis Uhr

## TOP 1 Erste Vorlesungswoche

---

- Erstellen eines Etherpads für die Ersties mit allen wichtigen Links + Passwörtern für die Online-Vorlesungen (<https://m18.uni-weimar.de/pad/p/Vorlesungs%C3%BCbersicht>)

## TOP 2 E-Mails

---

- Mail-Verteiler aktualisieren



## Sitzungsprotokoll

# 5. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 10. November 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.25 bis 15.45 Uhr

## TOP 1 Finanzen StET

---

**Abstimmung: Nachbeschluss zusätzliche 28€ für StET-Grillabend:**

Zustimmung: 3

Ablehnung: 0

Enthaltung: 0

Ergebnis: --> Dafür

- StuRa fragen wegen 300€ Abbuchung (Judith)

## TOP 2 Weihnachtsvorlesung

---

- Termin: 16.12 (letzter Mittwoch in der Vorlesungszeit)
- Professoren fragen -> Rundmail an Dittrich, Böcker, Schuster, Manja, Figge, Hoffmann (Erik)

## TOP 3 Vertretung für Kirsten

---

- Vertretung für Berufskommission von Manja
- in Master-Gruppe fragen, ob das jemand machen will (Judith)
- Kirsten fragen, was genau gemacht werden muss / Voraussetzungen (-> Projektmodul / Masterarbeit)

## TOP 4 Veranstaltungen

---

- EMMBi & Anime-Abend
- E-Mail (BSc & MSc) jetzt (Erik)
- Bioinfo News (jetzt & zwei Tage vor Veranstaltung) (Erik)

## TOP 5 FMI Pulli

---

- bis spätestens 20.11 bestellen
- auch in E-Mail mit Veranstaltungen reinschreiben
- auch in Bioinfo News schreiben (Reminder am 17.11)
- Einladungslink zu Bioinfo News Gruppe nochmal in die WhatsApp Gruppen senden

## TOP 6 Webseite

---

- Sitzungstermin noch nicht aktuell (Judith)

## TOP 7 E-Mails

---

- CHE Ranking -> Nachfragen, wie man Fragenbögen ausfüllt (Judith)
- FSR Soziologie-Vortragsreihe weiterleiten

## Sitzungsprotokoll

# 6. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 17. November 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: Niklas Menge  
Zeit: 14.20 bis 16.00 Uhr

## TOP 1 Weihnachtsvorlesung

---

- Absage von Manja
- Zusage von Böcker!!  
**Erik** antwortet Böcker auf E-Mail-Fragen
- Schuster kann Vortrag machen, weiß noch nicht, ob er Zeit hat -> **Erik** schreibt Schuster Mail, dass sich jemand für Vortrag gefunden hat

## TOP 2 Lehrstuhlabend

---

- Woche vom 07.12-11.12 oder 11.01.21 - 15.01.21
- Vorschlag von Annika: Rainer König: "ist am ukj der macht eigentlich sepsis Forschung also so heißt sein Lehrstuhl. Momentan beschäftigt er sich mit corona. Womit er am meisten arbeitet ist Maschine learning"
- Anfragen, ob im Dezember oder Januar besser (**Judith**)

## TOP 3 Auslandsinfoabend

---

- Entweder Woche vom 30.11 - 4.12 oder 7.12 - 11. 12
- Dittrich und Lenz fragen, wann sie Zeit haben (**Judith**)

## TOP 4 FMI-FSR-Treffen

---

- Niklas kam mit in die Sitzung und hat Konzept vorgestellt
- Idee: regelmäßiges Treffen von Vertretern der FSRe, um gemeinsame Pläne z.B. Veranstaltungen des nächsten Monats und Finanzpläne zu erarbeiten
- Generelles Kennlerntreffen von allen FSR-Mitgliedern wünschenswert, um alle Leute + ihre Verantwortlichkeiten kennenzulernen
- Judith skeptisch, ob Kommunikationsprobleme durch monatliche Treffen behoben werden und nicht Telegram-Kommunikation (evtl. verschiedene Unterchats z.B. für gemeinsame Veranstaltungen) unkomplizierter; Erik und David eher für Treffen
- 

## TOP 5 Institutsratssitzung

---

Bericht von David:

- BBB-Server ist in erster Woche abgestürzt, deshalb wird zusätzlich wieder Ersatz-Server verwendet
- KSZ hat Plattform eingerichtet, auf der man Computer buchen/reservieren kann: <https://raumplanung.fmi.uni-jena.de/>

VPN-Zugang notwendig

--> Studis informieren via E-Mail und Bioinfo News (**Erik**)

- Verbundprojekt mit EAH für Bioinformatiker etablieren? Besteht für Informatiker und wird verlängert

Dafür wäre Anfrage an Dittrich nötig mit Modul-Vorschlägen

**Alle** schauen sich mal Modulkatalog an, ob was für Bioinformatiker dabei ist und es wird in den nächsten Wochen diskutiert, ob wir das auf den Weg bringen wollen

- Ada-Lovelace-Preis: Mehrheit des IR für zwei Preise - einen für studentische Leistungen (weiblich) und Ehrenamt (alle). Muss jetzt FiFi entscheiden. FSR Info damit beauftragt Konzept weiter zu diskutieren
- Verantwortung für Weihnachtsvorlesung komplett auf Studenten übertragen für dieses Jahr

## TOP 6 Kittel

---

- Drittsemester haben noch Kittel ausgeliehen. Wie kommen die wieder zurück und wo ist Pfand?
- David meint, dass Umschlag bei Kasse im FSR-Raum sein müsste
- Termine vorschlagen, wann Kittel zurückgebracht werden kann  
Freitag 4.12 (Erik im FSR)  
evtl zusätzlicher Termin  
**Erik** schreibt Jahrgang über Mail und WAGruppe

## TOP 7 Berufungskommission

---

- Luise Gorki hat sich bereit erklärt bei Berufungskommission für Manja mitzumachen

## Sitzungsprotokoll

# 6. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 24. November 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.20 bis 15.30 Uhr

## TOP 1 FSR-Server

---

- kein Zugriff auf FSR-Server
- David fragt beim Rechenzentrum nach, wenn es immer noch nicht klappen sollte

## TOP 2 Finanzerschulung

---

- Gestern war Finanzerschulung - Erik und Judith wussten beide nichts davon
- Mittwoch 18 Uhr soll wohl noch eine stattfinden
- **Erik** schreibt Gero eine E-Mail mit Nachfrage

## TOP 3 Weihnachtsvorlesung

---

- nächstes Weihnachtsvorlesungstreffen Mittwoch 18 Uhr
- **David** vertritt Bioinfo FSR

## TOP 4 Fakultätsfest

---

- FSR Mathe schickte Anfrage für AG Fakultätsfest - Wie kann man das 2021 gestalten
- Alle erklären sich dazu bereit, mitzuwirken (**Erik** schreibt Anthonia Antwort)

## TOP 5 Studienkommission

---

- Roman übernimmt weiter sein Amt bei der Studienkommission
- **David** schreibt E-Mail mit Antwort an Daphne/Verantwortlicher Person

## TOP 6 Expertengremium Akademie für Lehrentwicklung

---

- studentische Vertreter gesucht, ab SS 2021
- Rundmail in Weiterleitungsverteiler (**Judith**)

## TOP 7 Grillkäse

---

**ABSTMMUNG** Übriggebliebener Grillkäse von der StET kostenlos an Studenten verteilen

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltung: 0

Ergebnis: --> Dafür

## TOP 8 FMI-KOM

---

- Mathe und Info FSR haben sich für FMI-FSR-Kom ausgesprochen. David ist Vertreter für Bioinfo FSR
- Judith schlägt gemeinsamen Kalender vor, wo jeder FSR geplante und festgelegte Veranstaltungen eintragen kann

## TOP 9 weitere E-Mails

---

- CHE-Ranking hat geantwortet, 15 Leute müssen Umfrage beantworten, um repräsentativ zu sein
- **Erik** fragt nach, wie es sich mit spezifischen Fragen verhält
- nach offizieller E-Mail machen wir Werbung dafür

## TOP 10 Lehrstuhlabend

---

- Rainer König hat positiv geantwortet -> Lehrstuhlabend am 14.12. um 17 Uhr
- **David** richten BBB-Raum ein, **Judith** macht Plakat

## Sitzungsprotokoll

# 7. Sitzung FSR-Bioinformatik

Datum: 01. Dezember 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.15 bis 15.12 Uhr

## TOP 1 Weihnachtsvorlesung

- Finanzen für Weihnachtsvorlesung: Helen hat vorgeschlagen, einen gemeinsamen Finanzplan zu erstellen wie bei der StET mit Verhältnis 2:2:1. Da Mathe noch gesperrt ist, wird der FSR Info den Finanzplan beschließen
- Haben wir genug Geld, um den zu beschließen? -> aktuelle über 3.000€ auf FSR-Konto
- **Erik** schreibt E-Mail an Gero, um nach Fehlbuchungen zu fragen
- Finanz-Beschluss wird nächste Woche durchgeführt
- Figge und Hoffman angefragt. Prof. Figge Absage zu Beitrag für Weihnachtsvorlesung
- **David** schreibt Dittrich eine Mail mit Anfrage
- immer noch kein Moderator gefunden

## TOP 2 FMI-Kom

David stellt Diskussionen der gestrigen Sitzung vor:

- Vertreter der FSRe treffen sich 3:3:1
- gemeinsames Treffen nach konstituierender Sitzung, ca. 1 Monat nach Studienbeginn
- Inhalte:
  - Veranstaltungsplan -> Wer macht wann was
  - FSR übergreifende Dinge wie T-Shirts, Finanzpläne, Zeitfristen, Kommissionen
- **BESCHLUSS** Wir entsenden **David** als Vertreter zur FMI-Kom, welche sich über FSR-übergreifende Themen austauscht und als FMI-Kom über Anträge spricht, die dann in die FSR-Sitzungen eingebracht werden können.

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: Dafür

## TOP 3 Ausleihliste

- FSR-Kom will eine Ausleihliste haben
- Idee: Inventarliste als Ausleihliste umbenennen und zu FSR-Kom-Beauftragten schicken
- vorher die ehemaligen FSR-Mitglieder mal um Rat fragen, ob wir etwas nicht ausleihen wollen/sollen

## TOP 4 Kittel

- 5 Fünftsemester haben noch Kittel ausgeliehen

- **David** hackt mal bei den entsprechenden Personen nach



## Sitzungsprotokoll

# 8. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 08. Dezember 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.15 bis 15.25 Uhr

## TOP 1 StET-Finzenzen

---

- Abrechnungen vom StuRa für StET-Zahlungen sind eingegangen
- Folgende Probleme/Fehler sind den Finanzern aufgefallen:
  - Abrechnungen werden online schon als bestätigt angezeigt, obwohl weder Erik noch Judith diese bestätigt haben
  - Bei Abrechnung #33 stimmen die Belege nicht mit dem Betrag überein -> Korrespondenz mit Helen, die uns richtige Belege zusendet
  - Unstimmigkeit von Summe der Belege und angegebenen Zahlungsbetrag (wenige Cent)
- **Erik** schreibt Gero dazu eine E-Mail

## TOP 2 Weihnachtsvorlesung

---

**BESCHLUSS:** Wir beschließen den vom FSR Info vorgelegten Finanzplan für die Weihnachtsvorlesung und somit beschließen wir 68€ für diese Veranstaltung.

Dafür: 3  
Dagegen: 0  
Enthaltung: 0  
Ergebnis: --> Dafür

## TOP 3 Veranstaltungen

---

- Lehrstuhlabend
  - **Judith** gestaltet Plakat für Lehrstuhlabend und fragt Jannes nach FSR-Zoom-Lizenz/ Errichten eines Zoom-Meetings
- weitere FMI-Veranstaltungen
  - **Erik** verschickt Plakate für kommende Veranstaltungen (Online-Stadtrallye, Weihnachtsvorlesung, Lehrstuhlabend) in Bioinfo News Gruppe und per E-Mail

## TOP 4 Gespräch mit Dekan

---

- Freitag 11.12. 16.00 Uhr
- keiner weiß wirklich, wie dieses Gespräch wird bzw. was dort thematisiert wird. Falls es um Dinge geht, die an der FMI verbessert werden kann, würden wir die Beteiligung der Uni an der StET bzw. den Vorkursen ansprechen, insbesondere die Wege, wie Studierende über die Vorkurse informiert werden



## Sitzungsprotokoll

# 9. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 15. Dezember 2020  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.19 bis 16.20 Uhr

## TOP 1 Lehr-Umfrage

---

- Angebot des FSR Info bei Umfrage über digitale Lehre mitzumachen
- generell sprechen wir uns dafür aus
- Verbesserungsvorschlag:
  - bei Frage#2 noch Option hinzufügen, dass man keine Wahl hatte, weil es im Musterstudienplan steht
  - Frage#5 ersten Punkt umformulieren zu "Vorlesungsalltag selbst strukturieren"
  - Frage#6 "zu sozialen Online-Veranstaltungen zu gehen" -> etwas uneindeutig, was gemeint ist, bei der Formulierung "es ist herausfordernd, zu Online-Veranstaltungen zu gehen". Evtl. eigene Frage, wie zufrieden man mit den Online-Veranstaltungen war und ob sie (im Rahmen des Möglichen) soziale Interaktionen ermöglicht oder ersetzt haben.
- **Judith** antwortet Daphne mit Feedback
- Das Thema Evaluationsfragebögen (in Abgrenzung zur Umfrage zur digitalen Lehre) wird besprochen und **David** informiert darüber, dass es eine Webseite für die Evaluation an der FMI gibt bzw. Evaluationsumfragen über Moodle stattfinden. Es ist nicht ganz ersichtlich, wie Studenten die Möglichkeit bekommen, Veranstaltungen zu evaluieren, wenn diese noch nicht auf der entsprechenden Webseite angemeldet sind. **Judith** fragt nach bzw. wird das im Januar noch mal Thema sein.

## TOP 2 Gespräch mit Dekan

---

Themen:

- Qualität und Mindestanforderungen an Online-Lehre wurden diskutiert
  - Aufzeichnungen können nicht verpflichtend sein, dafür muss eine Besprechung zwischen Dozenten und Studenten ermöglicht werden, um universitäre Lehre zu gewährleisten
  - In Sitzung diskutiert, ob bei Bioinformatik-Veranstaltungen Kriterien eingehalten werden:
    - Bisher nur von Vorlesung zu "Einführung in die Bioinformatik 1" von Schukat-Talamazzini negative Kritik der Studenten gehört, wo es evtl. keine Besprechung zur Vorlesung, sondern nur zur Übung gibt, wo allerdings andere Inhalte besprochen werden
    - Umfrage zur digitalen Lehre abwarten. Wenn es dort viel Kritik zu einer bestimmten Vorlesung gibt, kann man da noch mal spezifische Umfrage starten oder mit Ergebnissen sich an den jeweiligen Dozenten richten
- Vor- und Nachteile des englischsprachigen Masterprogramms

- Neue Personalstelle für Studienangelegenheiten
- Daphne bringt hohe Abbruchquoten an. FSR sollen diskutieren, warum so viele abbrechen und was man dagegen tun kann. Allgemein soll wohl versucht werden, eine engere Bindung zur Uni (oder Stadt) Jena aufgebaut werden
  - Bei Bioinformatik ersten drei Semester wichtig, da bis dahin alles Pflicht. Dass heißt, man müsste Gründe oder Lösungen dort suchen, wenn es darum geht, dass viele Bachelorstudenten ihr Studium abbrechen.
  - **Judith** meint, dass (Forschungs-)Projekte, auch in Betreuung von Mitarbeitern von Arbeitsgruppen, gut sein können, um Bezug zur Uni aufzubauen, aber das eher in den höheren Semestern möglich ist. Darauf erwidert **David**, dass dies in den höheren Semestern durchaus der Fall ist.
  - **Erik** meint, dass evtl. mehr praktischen Bezug bei Bioinformatik 1 und 2 gut wäre
  - **David** meint weiterhin, dass in den ersten Semestern die Betreuung der Übungsserien bereits durch Doktoranden erfolgt, was einen Bezug zur Uni/ Forschung herstellt
  - Ein Mentorenprogramm wird diskutiert, was sinnvoll wäre, um zwischen Erstsemestern und Studenten höherer Semester einen Bezug und Kommunikationsweg herzustellen. Bei Mathe hat dies wohl gut funktioniert. Bei der geringen Anzahl an Bioinformatikstudenten könnte es jedoch zum Problem werden, genug Mentoren zu finden.

## TOP 3 Umzug der Webserver

---

- **David** schreibt Mail an Erik Braun, ob unsere Webadresse auch betroffen ist, da sie nicht in E-Mail aufgeführt ist, und wenn ja, was es für Konsequenzen hat

## Sitzungsprotokoll

# 10. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 05. Januar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.19 bis 15.45 Uhr

## TOP 1 FMI-KOM

---

David berichtet:

- Fakultätsfest-Verantwortlicher gesucht -> David würde es machen, aber erstmal noch die Ehemaligen fragen, ob da jemand Lust drauf hat
- Veranstaltungen:
  - Anime-Spieleabend diese Woche (**Erik** macht Werbung)
  - FMI-interner Spieleabend -> **Judith** fragt noch mal bei Leif nach
  - evtl. (privates Beerpong Turnier)
  - Pubquiz-Abend soll irgendwann stattfinden
  - Physiker wollen e-sports Turnier machen -> Interesse bekunden, aber wir haben keine eigenen Vorschläge (.. wir sind alles keiner Gamer) --> **Erik**
- Digitale Lehre
  - Wollen wir Gespräche mit Professoren über digitale Lehre? -> Wir haben kaum Beschwerden gehört -> sehen keine Notwendigkeit
  - Umfrage an Studierende: **Erik** und **Judith** kümmern sich um Datenauswertung, sobald Daten da (**Judith** fragt bei Daphne nach)
- FMI-Website
  - FMI-Kom hat sich dagegen ausgesprochen (solange keiner mit einem ausgearbeiteten Konzept das übernehmen will) -> es bleibt dabei, dass jeder eigene FSR-Seite hat
  - **Judith** macht Telegram Gruppe mit Anderen, um Neugestaltung in Gang zu bringen

## TOP 2 Data Literacy

---

- Vorschläge: Praktisches Projekt, wo man gelerntes aktiv anwenden muss
- vorhandene Angebote: Data Mining und Sequenzanalyse -> Projektarbeit mit Git-Versionskontrolle (wird erklärt)

## TOP 3 StudyDrive

---

- Plattform zum Hochladen von Vorlesungsmitschriften und Altklausuren -> sinnvoll?
- Wir haben mit Uniprot und dem Altklausuren-Stick schon Möglichkeiten zum Austausch. Judith: Zu viele Angebote sind nur überfordernd, ich würde lieber die vorhandenen ausbauen
- Diskussion, ob Stick und Altklausuren aktuell sind (beide das gleiche beinhalten). Weiß keiner so wirklich. David sagt, dass es auch einen privat zur Verfügung gestellten Ordner gibt, in

dem Studiendokumente drin sind und der hilfreich ist -> den auf Uniprot einbinden? **Erik** und **Judith** wollen irgendwann mal das Synchronisieren.

- kein Interesse daran -> **Erik** schreibt Mail
- Allgemein: Hinweis, dass Studierende Gedächtnisprotokolle zusammen tragen sollen. In E-Mail zusammen mit Prüfungsanmeldung Erinnerung & Prüfungsabmeldungsinfo -> **Erik**. Verifizierung bei Frau Jäger

## TOP 4 Anderes

---

- Kittel
  - 5 fehlende Kittel. David hat von 3 eine Antwort bekommen: Einer braucht sie noch, zwei haben sie zu hause. Einer davon schickt **David** den Kittel, **Erik** überweist Pfand.

## Sitzungsprotokoll

# 11. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 12. Januar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.16 bis 15.15 Uhr

## TOP 1 Veranstaltungen

---

- **Erik** schaltet Werbung zu Markt der Möglichkeiten

## TOP 2 E-Mails

---

- Meinungen zu Prüfungen in Coronazeiten
  - Erik: Befürwortet gute Konzepte für Online-Prüfungen
  - David: lieber Präsenzprüfungen. erzählt, dass Prof. für Rechnersehen Umfrage unter Studierenden gemacht hat, wie bei ihnen Situation aussieht (z.b. über Anfahrtswege)
  - Erik sagt, dass bei einer Mathe-VL Hybridlösung: Live-Online-Klausur als Teilleistung (50%), anderen 50% Aufgaben innerhalb gewisser Zeit lösen
  - David meint, dass bisher in noch keiner seiner Veranstaltungen Prüfungstermine bekannt sind. Bei Erik schon.
  - **Erik** antwortet auf Mail
- CASE Anfrage
  - Zertifizierungsprogramm von Studienabschlüssen zur besseren Vergleichbarkeit
  - für Bioinformatik weniger relevant, da wenig Leute und deshalb wenig Konkurrenz (auch da genug Jobangebote da sind)
  - **Erik** antwortet mit Absage zur Kooperation

## TOP 3 Umfrage zur digitalen Lehre

---

- Daten werden noch ausgewertet -> Daphne schick demnächst Infos
- zu späterem Zeitpunkt Mails an die Profs (bspw. von Strukturiertes Programmieren und Bioinformatik 1) mit Infos über Feedback der Umfrage

# Sitzungsprotokoll

## 12. Sitzung FSR-Bioinformatik

Datum: 19. Januar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.30 bis 15.40 Uhr

### TOP 1 Finanzen

- im Dezember fand Fehlüberweisung in Höhe von 13.88€ statt -> Gero wurde informiert
- Folgender Haushaltsplan wird vorgestellt:

#### Haushaltsplan Bioinformatik Jahr 2021

	Aktivitäten	Ausgaben	Einnahmen	Differenz
<b>Zwischenhaushalt 01/21 - 03/20</b>				
	Haushaltsbestand 31.12.20		231.14 €	
	Online-Event	25.00 €		
	<b>Gesamt Zwischenhaushalt</b>	<b>25.00 €</b>	<b>231.14 €</b>	<b>206.14 €</b>
<b>Haushaltsjahr 04/21 - 04/22</b>				
Sommersemester 2021	Semesterzuweisung		400.00 €	
	Fakultätsfest	60.00 €		
	inverse Stadtrallye	40.00 €		
	Ausflug/ Party o.ä. Event	100.00 €		
	Lehrstuhlabend	10.00 €		
	Spieleabend	20.00 €		
	Online-Events	50.00 €		
	Inventar	30.00 €		
	<b>Gesamt SS 2021</b>	<b>310.00 €</b>	<b>400.00 €</b>	<b>90.00 €</b>
Wintersemester 2021/22	Semesterzuweisung		400.00 €	
	STET - Gemeinschaftsveranstaltungen mit FSR Mathe und Informatik	100.00 €		
	STET - Pizza essen und Vorstellungsrunde mit den Bioinfo-Ersties	100.00 €		
	Weihnachtsvorlesung	40.00 €		
	Weihnachtsfeier	200.00 €	100.00 €	
	Karten Schlittschuhlaufen	30.00 €		
	<b>Gesamt WS 2021/22</b>	<b>470.00 €</b>	<b>500.00 €</b>	<b>30.00 €</b>
	<b>Gesamt Haushaltsjahr</b>	<b>805.00 €</b>	<b>1,131.14 €</b>	<b>326.14 €</b>

Der FSR Bioinformatik beschließt den Haushaltsplan für das Zwischenhaushaltsjahr 01/21-03/21 und für das Haushaltsjahr 04/21-04/22:

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: -> Angenommen

### TOP 2 Biologie-Module

- Daphne weist darauf hin, dass wir uns mit den Problemen mit Biologie-Modulen direkt an den (Studien)dekan wenden können/sollen -> **Judith** schreibt an Dekan und Studiendekan



## TOP 3 Auswertung Umfrage

---

- an Dozenten von Modulen, die als negativ aufgeführt wurden, soll E-Mail mit den Ergebnissen der Umfrage und Info über die entsprechende Kritik geschrieben werden -> **Erik** schreibt E-Mail
- E-Mail an Dittrich mit Diagramm-Ergebnissen, damit er ein Eindruck über das Gesamtbild erhält

## Sitzungsprotokoll

# 13. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 26. Januar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 14.19 bis 15.07 Uhr

## TOP 1 E-Mails

---

- E-Mail an Studien-/Dekan zum Thema Master-Biologiemodule wird besprochen
- Anfrage Spieleabend KoWi -> **Erik** schreibt positive Antwort
- Julien fragt an, was auf der FMI-Webseite veröffentlicht werden soll
  - Wir haben kein Foto des FSR Raums mit offener Tür, wie von Julien angefragt
  - zum Thema "Abschluss des Studiums" könnte man folgende Dinge aufnehmen:
    - Fristen zur Anmeldung der Abschlussarbeit
    - Zeitplan zur Bewerbung für anschließenden Master bzw. Job
    - Wie kommt man an das Zeugnis
    - Welchen Einfluss hat die Zeit, die zum Korrigieren benötigt wird
- Anfrage zum korrigierten Eval-Plakat -> Werbung machen sobald es da ist
  - Bioinfo-Prof's E-Mail schreiben mit Reminder zum Versenden der Eval-E-Mails
- Annika fragt an, warum das CHE-Ranking nur für Studierende bis zum 8. Semester zugelassen ist -> **Erik** fragt nach
  - Antwort: Um Ausreißer zu vermeiden und die repräsentative Mittelschicht abzudecken werden Studienanfänger und Studierende, die viel länger für ihr Studium brauchen nicht zur Umfrage eingeladen. Frau Hüttner schickt uns noch einzelne Codes, die wir an Interessierte verteilen können, da wir aktuell noch 2 Personen brauchen, um mit aufgenommen zu werden.

## Sitzungsprotokoll

# 14. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 04. Februar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 19.00 bis 19.43 Uhr

## TOP 1 Intern

---

- Jahresabschluss bei StuRa abgegeben
- Erinnerung an Evaluation abschicken
- Demnächst tagt die Studienkommission -> Roman soll in einer zukünftigen FSR-Sitzung davon berichten
- EGST geht -> in Bioinfo-Berufungskommission wird Nachfolger bestimmt

## TOP 2 Veranstaltungen

---

- eSports-Turnier-Daten:
  - ab 19.02. Anmeldung möglich
  - 12./13.03. LoL-Abend
  - Woche darauf CSgo Abend
  - kreativer Name gesucht für Veranstaltungsreihe
- Spieleabend soll am Freitag veranstaltet werden -> **Erik** macht Werbung

## Sitzungsprotokoll

# 15. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 11. Februar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 19.15 bis 19.44 Uhr

## TOP 1 Intern

---

- Erinnerung an Studierende, dass Gedächtnisprotokolle von Klausuren geschrieben werden sollen
- **Judith:** E-Mails abschicken für Umfrage-Auswertung & Biologie-Module
- HIT Report

## Sitzungsprotokoll

# 16. Sitzung FSR-Bioinformatik

Datum: 18. Februar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 19.06 bis 20.20 Uhr

## TOP 1 E-Mails

- Antwort von Dittrich und Schuster zu den Problemen bei der Biologie-Modulbelegung.
  - Schuster schlägt Weiterleitung an Biologie-Prüfungsamt vor, da sie eventuell bei Friedolin etwas machen können. Dittrich schlägt vor, das Anliegen bei André Prater und Frau Jäger zu präsentieren, da sie auf informatischer Seite dafür verantwortlich sind.
  - Antwort an Schuster mit der Bitte um Weiterleitung an Biologie-Prüfungsamt
  - E-Mail an Frau Jäger und André (alte E-Mail in Anhang) mit Anfrage an Einbindung in Friedolin
  - Situation der Biologiemodule im Bachelor:  
Im Wintersemester gibt es genug Auswahlmöglichkeiten. Im Sommersemester ist das nicht der Fall. Es werden zwei Wahlpflichtfächer angeboten und man muss insgesamt 2 Module belegen (eins im 4. Semester und eins im 6. Semester), wodurch sich nur die Wahl der Reihenfolge und nicht eine Wahl der Module ergibt (Auswählbare Module: Molekulare Uhren, Pilze). Die Module, welche neu angeboten, sind auch im Wintersemester, sodass sich die Situation fürs Sommersemester nicht ändert.  
Außerdem kann es sein, dass durch die neuen Module sich die ECTS-Zahlen nicht auf 6 oder 9 aufaddieren, wie im Modulkatalog vorgesehen (sodass sich eventuell nur eine mögliche Kombination von Modulen ergibt, die den Anforderungen des Modulkatalogs entsprechen)  
--> Antwort an Dittrich und Schuster mit entsprechendem Inhalt als Information bei der Planung für neue Module
  - Dittrich fragt nach Wunschmodulen und Modulen, wo wir gezwungen waren sie zu belegen und welche nicht sinnvoll sind:
    - Wunschmodule siehe E-Mail vom 19.7.
    - Kommunikation mit PilzeInhalte mit in E-Mail reinpacken
- Anfrage für ein Hochschulinformationstag
  - David hätte Interesse, wir fragen mal rum --> Rückantwort bis Montag
- Anfrage zu Kooperation mit MLP Finanzberatern -> Erik fragt an, was sie sich an Kooperation vorstellen

## Sitzungsprotokoll

# 17. Sitzung FSR-Bioinformatik

Datum: 25. Februar 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: Prof. Peter Dittrich, Prof. Stefan Schuster, André Prater  
Zeit: 18.30 bis 20.25 Uhr

## TOP 1 Biologie-Module

Prof. Peter Dittrich, Prof. Stefan Schuster und André Prater sind zu Gast, um über die Anzeige von Biologie-Modulen für den Master-Bioinformatik im Modulkatalog sowie in Friedolin zu diskutieren.

- Judith: informiert über die Falschinformation in der E-Mail, dass gewisse Module nicht in der Belegwunsch-Module Ansicht verlinkt seien. Diese sind verlinkt, jedoch bleibt der Kritikpunkt, dass bei der Modulansicht in Friedolin nichts darauf hindeutet, dass sie von Bioinformatikern gewählt werden können (Bioinformatik wird nicht unter den zugewiesenen Studiengängen aufgeführt).
- Prof. Schuster verweist darauf, dass im Master alle Biologie-Module belegt werden können. Bzw. alle Module von bestimmten Masterstudiengängen, welche nicht offiziell festgelegt sind. Da die Fakultät für Biowissenschaften (FBW) zuletzt eine aktualisierte Fassung der Modulkataloge beschlossen hat und der Modulkatalog für den Master Bioinformatik nicht mit diesem verknüpft ist, ist der Master-Modulkatalog nicht mehr aktuell und keine verlässliche Quelle für die Studien- und Prüfungsordnung. Außerdem wird im Biologie-Bereich ein Spezialbereich Mikrobiologie unterschieden, für vom Prüfungsamt bestimmt werden muss, welche Module diesem Bereich zugehörig sind.
- Es wird die aktuelle Situation und Möglichkeiten diskutiert, wie er Modulkatalog im Biologie-Bereich aktualisiert und aktuell bleiben kann. Zurzeit haben alle Module eine eigene FMI-Nummer. Die FBW meinte, dass sie die Wartung und Pflege von Modulen auf ihrer Seite bearbeiten möchte, sodass die FMI sich nicht um die Instandhaltung (z.B. Hinzufügen, Anpassen und Löschen von Modulen) kümmern muss. Um die Module in Friedolin trotzdem bei der Bioinformatik anzuzeigen, müssten zusätzliche Modulnummern hinzugefügt werden bzw. die Bioinformatik in der Studiengang-Zuordnung verlinkt werden, was kein großer bürokratischer Aufwand sein sollte.
- Ein Diskussionspunkt ist die Möglichkeit zur Wahl von nur Teilen eines Moduls. In der Biologie sind Module oft als große Pakete angelegt, welche eine Vorlesung, ein Seminar und ein Praktikum beinhalten. Für Bioinformatik-Studierende sind allerdings die Praktika und Seminare weniger relevant und durch Kapazitätsengpässe wahrscheinlich auch nicht verfügbar. Darum müsste auch nur die Veranstaltung als Modul wählbar sein. Das Anlegen von neuen Modulen geht jedoch mit einer langen Bearbeitungszeit einher (Antrag dafür 7 Monate vorher), weshalb das kurzfristige Anbieten dieser reduzierten Module nicht möglich ist, sondern nur das langfristige Planen der Einbindung dieser. Hüllenmodule sind im Gespräch, um die Problematik des komplizierten Anlegens von neuen Modulen zu umgehen und spontan neue Veranstaltungen wählbar zu machen. Die Freiheiten gehen allerdings auch mit gewissen Einschränkungen einher.
- Es wird darauf verwiesen, dass es auch möglich ist, Vorlesungen an der Uni Leipzig oder Halle zu hören und die Einbindung bzw. Anrechnung der Module sehr unkompliziert ist.

- Es wird sich darauf geeinigt, dass die aktuellen Modulkataloge der entsprechenden Biologie-Masterstudiengänge angefragt werden. Die Module werden von Prof. Schuster, Dittrich (und Böcker) durchgegangen und es wird entschieden, welche Module unter den Spezialbereich Mikrobiologie fallen. Die Auswahl wird durch den Prüfungsausschuss bestätigt. Die Liste wird den Studierenden noch vor Beginn des Sommersemesters kommuniziert. Der FSR Bioinfo wird ebenfalls die Modulkataloge durchgehen und eine Empfehlung abgeben. Parallel arbeitet André Prater mit Frau Döhler vom Prüfungsamt der FBW zusammen, um kurz- und mittelfristig in Friedolin die Sichtbarkeit der entsprechenden Module zu gewährleisten.

## Sitzungsprotokoll

# 18. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 11. März 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 19.00 bis 20.25 Uhr

## TOP 1 Biologie-Module

---

- Vorauswahl von Modulen aus den Modulkatalogen von B.Sc. Biologie und Biochemie/Molekularbiologie wurde getroffen -> an Semestergruppen rumschicken, um Feedback einzuholen

## TOP 2 Veranstaltungen

---

- Für ein virtuelles Semesterabschlusstreffen ist es zu spät, aber wir könnten ein Semesterstarttreffen machen. Als Plattform dafür könnte sich Gather Town eignen. Näheres wird in den nächsten Wochen besprochen.



## Sitzungsprotokoll

# 19. Sitzung FSR-Bioinformatik

Datum: 18. März 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 18.00 bis 19.15 Uhr

## TOP 1 Biologie-Module

- Bei der Umfrage, für welche Biologie-Module Interesse besteht, um sie potentiell in den Bachelor-Wahlpflichtbereich aufzunehmen, haben ca. 8 Leute mitgemacht, zum Schluss wird die Antwortrate etwas weniger. Für die meisten Module besteht Interesse, besonders für Molekulare Zellbiologie und Molekulare Neurologie (jeweils 100%) sowie für Module Infektions- und Immunbiologie. Keinen Zuspruch fand Integrative Ökologie. Insgesamt war es keine wirklich repräsentative Umfrage, aber hat dennoch eine Tendenz gezeigt.
- **Erik** schreibt E-Mail an Emanuel mit unserer vorgeschlagenen Modul-Liste sowie den Umfrage-Werten.

## TOP 2 Veranstaltungen

- E-sports Turnier letztes Wochenende war erfolgreich. Nächstes Wochenende soll zweite Runde mit CSGO sein, dafür ist diesen Samstag eine Testspielrunde geplant. Für das Turnier wurde ein Finanzplan erstellt, der für uns 16€ vorsieht und beschlossen werden soll.

**Beschluss:** Der FSR Bioinfo beschließt eine Ausgabe von 16€ für das e-Sports-Turnier.

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

--> Dafür

- Spieleabend vor Semesterstart planen -> Freitag 09. April 20 Uhr. Vorschlag: auf GatherTown. Das ist eine Online-Plattform für Videocalls in Kleingruppen. Dort könnte man ein Raum für den Spieleabend erstellen.
- Idee: Während des Semesters einen Raum in GatherTown nutzen, um dort sich auszutauschen und gemeinsam zu lernen. Müsste bis Anfang des Semesters angelegt sein. Eventuell Andere fragen, ob sie sich darum kümmern wollen.  
Alternativ Discord-Server aufbauen.  
Grund ist unter Anderem, dass Dittrich meinte, die Erstsemester haben zu wenig Anschluss sowohl untereinander als auch zum Studium bekommen.

## TOP 3 Recruiting

- Wir müssen uns zum Anfang des Semesters darum kümmern, neue Leute ranzukriegen. Dafür könnte man mit Gründen, warum der FSR wichtig ist, warum wir im FSR sind werben oder mit bestimmten Projekten z.B. Aufbau einer neuen Webseite, neue Generation von Ersties unterstützen, Mentorenprogramm einrichten, sich für die Auswahl an Biologie-Modulen einsetzen. -> Bald Werbung dafür machen & Beim Spieleabend Werbung machen -

> Leute für Projekte begeistern & anwerben, damit sie hoffentlich sich für den FSR aufstellen lassen.

## Sitzungsprotokoll

# 20. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 25. März 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 18.36 bis 20.14 Uhr

## TOP 1 Update Biologie-Module

---

- Schuster lädt zum Meeting morgen 13 Uhr ein -> **David** geht hin
- Erik berichtet von dem Modul "Beruf und Karriere":
  - Tipp: als Bachelorant kann man auch Module aus dem Master hören, wenn man zu wenig Wahlmöglichkeit hat
  - Diskussionen zur Relevanz von einigen Modulen im Master (unter Master-Niveau): Analyse der Genexpression, Metabolische Netzwerke

## TOP 2 Veranstaltungen

---

- Spieleabend zum Semesterstart:
  - Freitag 09.04. 20 Uhr. (Vor Semesterstart, damit noch kein Uni-Stress da ist ) Donnerstag (01.04.) eine Woche früher -> Ankündigung
  - **Judith** kümmert sich um visuelles Design der Werbung, **Erik** kümmert sich um Ausgestaltung des Raums, **Erik** schreib ein Werbetext
  - Ablauf: Kennlernspielchen am Anfang, danach Spieleabend
- Master-Einführung?
  - **Judith** fragt André wie es mit neuen Masteranten ansteht, **Judith** fragt Larissa wie es mit Master-Einführung aussieht, **David** fragt in FMI-Kom, ob FMI-Weite Einführungsveranstaltungen geplant sind

## TOP 3 Recruiting

---

- Bei Spieleabend zwischendurch ankündigen, dass wir Leute suchen
- In den ersten Wochen Werbung schalten
- Vorschlag: Serie "Gründe, warum der FSR cool" "We want you for FSR" "Unser FSR soll schöner werden" -> mehrere Beiträge in folge, warum der FSR cool ist und warum man, dem Bioinfo FSR beitreten sollte
- Treffen, wo interessierte Personen kommen können. Gut zu verknüpfen mit Updates zu Biomodulen geben.

## TOP 4 E-Mails

---

- Lehrpreis-Vorschlag an André
  - David schlägt Prof. Denzler vor, **Erik** Vorschlag für Lehrpreis in Bioinfo News Gruppe
- Technik im FSR Raum
  - Wir dürften nichts im FSR-Raum haben, **David** fragt rum und kommuniziert Antwort auf FMI-Kom

- StuRa tools Umfrage -> Erfolgreich teilgenommen
- Schuster's Anfrage zu Tutoren-Jobs -> **Judith** leitet E-Mail an Master-Verteiler weiter

## Sitzungsprotokoll

# 21. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 02. April 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 10.02 bis 11.09 Uhr

## TOP 1 Veranstaltungen

---

### Semesterstart-Event

- Erik präsentiert den neuen digitalen Bioinfo-Sozialraum. Post geht heute raus
- kurze Begrüßung am Anfang.

## TOP 2 Internes

---

- David berichtet über FMI-FSR-Kom:
  - Larissa plant Master-Einführung und hat um Unterstützung gefragt -> **Judith** hat geantwortet
  - 23./24.04. neues Event von FEST.
  - erste Woche soll uniweiter Spieleabend stattfinden -> **David** gibt positive Rückmeldung
  - bei Veranstaltungen wurde über sexuelle Belästigung berichtet. Der FSR soll als Vertrauensperson kenntlich gemacht werden. Dafür sind Mützen im Gespräch, da man bei kaltem Wetter die FSR-Shirts nicht mehr sieht. Alle sind prinzipiell dafür. Judith schlägt noch Armbinden als Alternative vor.
- David berichtet über Neues aus dem Prüfungsausschuss:
  - Modulkatalog (neue Wahlpflichtfächer für Bachelor und Angebot für Master mit Einteilung in Biologie/Molekularbiologie) wurde angenommen. Genaue Liste ist aber vertraulich. Bisher ist unklar, wie das an die Studierenden kommuniziert wird. **David** klärt das nochmal ab. Auch wie viel Leistungspunkte es für die Veranstaltungen gibt. Für Veranstaltungen, die noch nicht auf Friedolin sind, kann man sich auf einem Anmeldeformular der neuen FMI.
  - **Erik** schreibt Info an Erstis, dass Zellbiologie als Pflichtfach zu wählen ist.

## TOP 2 E-Mails

---

- Anfrage Themenwoche -> positiv beantworten -> Kirsten fragen
- Lerncafés bewerben. Eigenes Lerncafé? Bioinformatiker fragen!
- Gesunde Uni Jena Anfrage als Email weiterleiten in einer Woche.

## Sitzungsprotokoll

# 22. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 09. April 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 13.03 bis 14.04 Uhr

## TOP 1 E-Mails

---

- Lehrpreis für digitale Lehre -> André sucht bioinformatische Vertretung für Entscheidung -> **David** nimmt teil

## TOP 2 Internes

---

- neue Biologiemodule:  
Ablauf: Module sucht man im Vorlesungsverzeichnis, kann sich dort auch anmelden. Für die Prüfung muss man ein Formular ausfüllen und ans Prüfungsamt schicken. Das Formular findet sich auf der neuen FMI-Webseite, ist aber etwas schwierig zu finden. Infos zur Prüfungsanmeldung (und wo Formular zu finden ist) kann mit Erinnerungs-E-Mail verschickt werden
- E-Mails am Montag mit Inhalt:
  - Begrüßung ins Semester, Freude auf kommende Veranstaltungen vermitteln, neue FMI-Webseite, Anmeldung zu Bio-Modulen, Lern-Cafés, Fachschaftssitzungszeiten - Info, dass wir auf Gathertown verfügbar sind, Werbung für FSR, Regelstudienstudienzeit
- Neuer FSR-Termin: Mittwoch 18.30 Uhr
- FSR-kom fragt an, was mit vergangenen Investitionen passiert ist -> Nachfragen, was es damit auf sich hat

## TOP 3 Veranstaltungen

---

- Ablauf: Erik begrüßt Alle, kurze Vorstellung des FSR, Kennlernspielchen, CodeNames, ... ?

## Sitzungsprotokoll

# 23. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 15. April 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 19.00 bis 1 Uhr

## TOP 1 Internes

---

- E-Mail an Studierende besprechen
- Antwort an FSR-KOM wegen Inventar -> **Erik** schreibt Antwort. PrüfProt-Server muss uaf Inventarliste
- Bachelorarbeitsbeispiele -> **Judith** fragt Nils an und schickt Antwortmail
- neue Sitzungszeiten auf FSR-Webseite anpassen
- Institutratssitzung: Neuer Preis für besondere Studienleistung und gesellschaftliches Engagement: Wilhelm Kämmerer-Preis  
Als Ablösung des Ada-Lovelace-Preises, wird unabhängig vom Geschlecht vergeben  
Genauere Details zu Bewerbung und Vergabekriterien sind noch nicht geklärt

## Sitzungsprotokoll

# 24. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 21. April 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 18.36 bis 19.18 Uhr

## TOP 1 Veranstaltung

---

- eSports-Turnier geht in neue Runde. Finanzen müssen beschlossen werden.

Der FSR Bioinfo beschließt 22€ für die Veranstaltung "FEST Level 3" nach dem vom FSR Physik beschlossenen Finanzplans.

Dafür: 3

Dagegen: 0

Enthaltungen: 0

Ergebnis: --> Dafür.

- nächsten Donnerstag soll PubQuiz veranstaltet werden
- Veranstaltung speziell für Ersties? -> Werbung bei Online-Übung
- Lehrstuhlabend grob planen -> Prof. Figge? für Juni

## TOP 2 Internes

---

- David berichtet von dem LiP-Award, wo Entscheidung gefallen ist
- Deadline für FSR-Mitglieds-Anträge ist 17. Mai -> bis dahin müssen wir Leute gefunden haben. visuelles Werbematerial erstellen



## Sitzungsprotokoll

# 25. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 28. April 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: -  
Zeit: 18.37 bis 19.18 Uhr

## TOP 1 Finanzen

---

- Jahresabschlussbericht ist zu erledigen. Judith schickt Dokumente an David oder gleich an Gero

## TOP 2 Internes & FSR-KOM

---

- David berichtet von Prüfungsausschusssitzung: Prof. Böcker neuer Vorsitzende, Schuster Vize (wie bisher)
- In FSR-KOM wurde beschlossen/informiert, dass Dozierende Masken für Live-Veranstaltungen beantragen können -> **Erik** informiert ggf. Studierende per Mail

## TOP 3 Veranstaltungen

---

- jeden Monat einen großen Spieleabend mit anderen Fakultäten, nächster am 14. Mai

## Sitzungsprotokoll

# 27. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 12. Mai 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: Christopher, Sarah, Karoline Schneid, Sophie, Lukas Scholz  
Zeit: 18.30 bis 20.17 Uhr

## TOP 1 Intern

---

### Institutsrats Bericht

- Es wird 2 Professorenstellen an der FBW geben, eine davon soll in Kooperationen mit dem Institut für Informatik gemacht werden
- Gleichstellungsplan für die nächsten drei Jahre soll aufgestellt werden -> studentische Vertretung gesucht
- FSR-KOM:
  - nächster große Spieleabend 14.5 - Werbung kommt heute Abend
  - Beerpong-Turnier & Stadtrallye (Ende Mai) -> **David** schreibt Zusage
  - Spieleabend nächste Woche -> Zusage
  - Veranstaltungen werden über BBB stattfinden
- Gremienwahlen -> Daphne fragt an, ob sich von den Bioinfos jemand für den Fakultätsrat aufstellen möchte. Es gibt eine Liste mit 4 Plätzen, von denen schon drei besetzt sind. Wir können eine Person aufstellen oder zwei, dann würde jemand von den Infos evtl. den Platz räumen -> Christoph und Sophie hätten Interesse. Christoph würde Sophie den Vortritt lassen. **Erik** leitet die E-Mail von Daphne an Sophie weiter.

## TOP 2 Veranstaltungen

---

- Auslandsabend-Termin: 2. Juniwoche angepeilt
- eSports-Turnier: erstmal Pause bis Ende des Semesters.
- Lehrstuhlabend: noch keine Rückmeldung von angeschriebenen Prof.

## Sitzungsprotokoll

# 29. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 26. Mai 2021  
Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina  
Gäste: Christoph Ripp1, Karoline Schied, Lukas Scholz  
Zeit: 18.30 bis 19.54 Uhr

## TOP 1 Emails

---

- E-Mails:
  - André antworten, dass Bioinfo nicht zu Info zählt -> **Judith** schreibt Antwort
  - Verantwortliche für STET festlegen, die sich mit André treffen -> wird nächste Woche festgelegt. Karoline, David und Judith hätten potentiell Interesse.
  - **Erik** und **Judith** machen Mentorenverträge mit André aus (Deadline 15.6.)

## TOP 2 Infrastruktur

---

- Matrix-Server-Nutzung:
  - Chat-Gruppe erstellt, man kann darüber auch Videokonferenzen machen -> wir probieren es die nächste Woche aus die Kommunikation über Element zu führen. Wenn das gut läuft, können wir komplett darauf migrieren
- **Christoph** wird damit beauftragt, die FSR-Cloud aufzuräumen
- Es soll eine Gruppe geben, die sich mit der Website beschäftigt. Dazu öffnet **Judith** eine Chat-Gruppe und macht ein Dudle zur Terminfindung.

## TOP 3 Veranstaltungen

---

- Erik fragt, ob noch jemand Stationsleiter für die Online-Rallye am 7.6. machen möchte. Es findet sich keiner weiterer.

## Sitzungsprotokoll

# 30. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 02. Juni 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Sarah Steinbach, Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz, Nicholas Benjamin Kauder, Helen würflein (FSR Mathe)

Zeit: 18.30 bis 20.41 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- **David** berichtet von der FMI-KOM:
  - die Hochschulinformationstage waren für Mathe und Bioinfo nicht so gut besucht, Info hatte ein paar Interessenten
  - die StET-Hauptorga trifft sich am 05.06. das erste Mal mit Andre, Helen organisiert das
- Es werden Eval-Helfer für die Auswertung gesucht. **Sarah, Lukas** und **David** erklären sich dazu bereit dabei mitzuhelfen.
- Wollen wir den Klimaentscheid unterstützen und weiterleiten? Ja, **Judith** leitet den Entscheid weiter.
- **Christoph** hat sich die Cloudstruktur angeschaut, schlägt vor eine gänzlich neue Struktur zu etablieren und möchte sich bis nächster Woche ein genauer damit befassen.

## TOP 2 T-Shirts

---

- Helen ist uns dazugeschaltet und berichtet über den aktuellen Stand der T-Shirt Planung. Es liegt ein Angebot von Strauß über 40 T-Shirts in der FMI-Farbe mit dem FMI-Logo vor. (Dasselbe Logo wie bei den Pullis). Zwei Drittel der T-Shirts sollen in Männerschnitt und ein Drittel in Frauenschnitt bestellt werden, wegen der aktuellen Studierendenverteilungen in den Fachschaftsräten.
- Da der FSR Bioinformatik ab dem nächsten Semester 9 Mitglieder haben wird, schlägt Info einen Finanzschlüssel von 1:1:1 vor. Der Beschlussbetrag läge damit bei 195,70 €.
- Die T-Shirts sollen im FSR-Raum aufbewahrt werden, damit diese nicht bei ehemaligen Mitgliedern verloren gehen.

## TOP 3 vergangene Veranstaltungen

---

- Am 20.05.21 fand eine Spieleabend der FMI statt. Leider sind nur wenige Studierende vorbeigekommen.

## TOP 4 kommende Veranstaltungen

---

- Lehrstuhlabend: **Erik** schreibt in einer Woche eine Mail an Christian und fragt nocheinmal nach.

## TOP 5 StET

---

- Haupt-Orga-Leute bestimmen: **Nicholas** und **David** erklären sich dazu bereit der Orga beizutreten. **David** sagt Helen Bescheid.  
Im Gespräch sind einige Verbesserungsvorschläge aufgekommen.
- Wünsche an die Fakultät:
  - eine allgemeine Begrüßung durch die Dekane
  - eine Fakultätsführung
- Was wir besser machen wollen:
  - Bioinformatik in Jena vorstellen
  - eventuell eine Bioinformatiker Wanderung
  - Prüfprot mehr promoten
  - zählt man als Master-Ersti als Ersti? -> klarer inkludieren
- der Zugriff auf die Mathe-FSR-Seite aus Studierendenwerk-Netzwerk ist nicht möglich gewesen -> Problem umgehen?
- Ersti-Heft muss überarbeitet werden
- Ersti-Beutel prüfen
- USB-Sticks nachbestellen & überarbeiten -> einfach nur Link zu Prüfprot anstelle der Skripte

## TOP 6 Brainstorming und FSR-Aufgabenbereiche

---

- Prüfprot -> Creditsystem überarbeiten / abschaffen
  - Prüfungen mehrmals hochladen ist nicht nötig, nur eine Person kann die Punkte bekommen
  - Lieber ein gründliches Prüfungsprotokoll aus Zusammenarbeit, als mehrere unvollständige
  - das Haushalten mit den Credits ist schwierig, weil man vor dem Öffnen nicht weiß, ob man das gewünschte heruntergeladen hat.
  - **Christoph** und **Judith** treffen sich und schreiben gemeinsam eine Email
- FSR-Aufgabenbereiche: In welchem Bereich würdest du dich zukünftig im FSR sehen?
  - **Christoph**: Website und technische Verwaltung
  - **Lukas**: Finanzen
  - **Sarah**: Veranstaltungen
  - **Karoline**: Studium
  - **David**: Hochschulpolitik, Veranstaltungen und Website
  - **Erik**: Finanzen und Studium
  - **Judith**: Website, Finanzen, (aktuell Email)

## TOP 7 Interne Organisation

---

- **Judith** stellt zum Abschluss das neue Kanboard vor. Damit werden wir jetzt für die nächsten Wochen arbeiten.
- **Judith** setzt ein Doodle für einen neuen Sitzungstermin auf.
- **Erik** setzt ein Doodle für ein Kennenlertreffen unter den neuen Mitgliedern auf.



## Sitzungsprotokoll

# 31. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 09. Juni 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz, Nicholas Benjamin Kauder, Helen Würflein (FSR Mathe)

Zeit: 18.30 bis 19.47 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- **David** berichtet von Institutsrat:
  - Manja hat den Bleibeangebot angenommen
  - in einem Jahr wird es wieder eine Datenbankvorlesung geben
- **Nico** und **David** waren letzte Woche bei der StET-Besprechung mit Andre. Von der Seite Fakultät sollen in den nächsten StET folgenden Veranstaltungen stattfinden:
  - Studiengangstreffen mit dem Studiengangsverantwortlichen
  - Dekanbegrüßung
  - Nebenfachvorstellung
- für die StET haben sich zwei Arbeitsgruppen gebildet:
  - eine befasst sich damit alle Informationen auf einer StET-Hauptseite lagern
  - eine weiter überlegt eine technische Einführung für die Erstis zu organisieren: Moodle, BBB, Zoomräume erstellen
- **Christoph** berichtet über die Umstrukturierung der Cloudordner.
  - vorhandene zip-Dateien hat Christoph entpackt, für einen direkteren Zugriff auf alte Dateien
  - **Christoph** schlägt vor den öffentlichen Link zum #public Ordner entfernen
  - in @toDelete sind Dateien die lange nicht mehr benutzt wurden, von denen **Christoph** denkt, dass sie gelöscht werden können

## TOP 2 vergangene Veranstaltungen

---

- **Erik** berichtet von der Online-Rallye. Die Veranstaltung war ganz gut besucht mit ca. 25 Studis aus verschiedenen Fachschaften, zieht also im Vergleich zu Online-Spieleabenden mehr Studierende an.

## TOP 3 kommende Veranstaltungen

---

Finanzbeschluss Grillabend:

- Beschlussbetrag: 15 €
- Dafür: 3

- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 15 € für die kommende Grillveranstaltung.

- **Helen** (FSR Mathe) berichtet über die geplante Veranstaltung:
  - Der Name lautet FRIETIVAL - Friedrichs Festival.
  - Datum: 15. bis zum 19. Juni
  - Alles soll im Rahmen eines Hygienekonzept auf dem Gelände des USV stattfinden: max. 600 Besucher, 400 wären optimal
    - Maskenpflicht, außer in ausgewiesenen Bereichen für kleine Gruppen
    - jeder Haushalt hat einen eigenen Bereich
  - Geplant sind 2 Filmeabende, 1 Abschlusskonzert und Public Viewing (EM) am Dienstag und Samstag

Finanzbeschluss FRIETIVAL:

- Beschlussbetrag: 200 €
- Dafür: 2
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 1

Der FSR Bioinformatik beschließt 200 € für das kommende Sommerfestival.

- Auslandsinfoabend:
  - geplant von **Judith** für den 21.06.21
- Lehrstuhlabend:
  - **Judith** schreibt eine Erinnerungsmail an Dr. zu Siederdisen für den Lehrstuhlabend.

## TOP 4 T-Shirts

---

- Wir möchten neue FMI-T-Shirts für die Wiedererkennung von FSR Mitgliedern der FMI bei den StET beschaffen. Die T-Shirts werden bei Strauss bestellt und sollen im FSR Raum gelagert werden, um mögliche Verluste zu verhindern.

Finanzbeschluss FMI-T-Shirts:

- Beschlussbetrag: 195,70 €
- Dafür: 3
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 195,70 € für neue FMI-T-Shirts.

## TOP 5 Sonstiges

---

- ab nächste Woche ist die FSR-Sitzung dienstags, 19 Uhr
- Nächste Woche trifft sich der FSR am 14.06.21 für ein gemeinsames Kennenlernen.





## Sitzungsprotokoll

# 32. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 15. Juni 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz, Sarah Steinbach

Zeit: 19.00 bis 20.00 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- **Judith** berichtet von der FMI-Kom:
  - **Niklas** (FSR Mathe) möchte mehrere Anträge in die FSR-Kom einbringen:
    - 2 neue Computer für den FSR-Raum. Die Alten müssen erneuert werden.
    - ein Spikeball-Spiel
    - viel Gaffer Tape für Veranstaltungen im Allgemeinen
- MINT-Festival: Von Andre kam eine Anfrage, ob sich in den FSRen Mitglieder finden, die dafür Stellen übernehmen. **Sophie** hat schon Initiative ergriffen.

## TOP 2 vergangene Veranstaltungen

---

- Das Angrillen im Paradiespark letzten Freitag wurde sehr gut angenommen. Ungefähr 50 Studierende der FMI sind gekommen. Am Ende ist die Situation im Park allgemein etwas ungeartet, aber daran waren wir nicht beteiligt.

## TOP 3 kommende Veranstaltungen

---

- **Niklas** (FSR Mathe) plant für nächsten Samstag um 11 Uhr eine Wanderung. **Erik** leitet das Plakat an die Studis weiter.

Finanzbeschluss Wanderung:

- Beschlussbetrag: 5 €
- Dafür: 3
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 5 € für die Wanderung.

- **Niklas** (FSR Mathe) plant auch einen Spieleabend im Paradiespark am nächsten Dienstag zu veranstalten.

Finanzbeschluss Spielabend:

- Beschlussbetrag: 10 €
- Dafür: 3

- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 10 € für die Wanderung.

- FRIETIVAL: **David** hat beim Aufbau mitgeholfen.
- Auslandsinfoabend:
  - findet statt nächsten Montag, den 21. 06.21
  - **Judith** erstellt in den kommenden Tagen ein Plakat zur Bewerbung.
- Lehrstuhlabend:
  - Der nächste Lehrstuhlabend soll am 30.06.21, 18 Uhr stattfinden.
  - **Judith** schreibt Herr Dr. zu Siederdissen eine Mail und erstellt für die Veranstaltung einen Zoom-Link.

## TOP 4 Sonstiges

---

- **Erik** und **Christoph** treffen sich im Lauf der Woche im FSR-Raum und durchsuchen den Schrank nach abgelaufenen Getränken.
- Grundsätzlich findet Christoph, dass wir Mails an die Studierenden mit dem Namen des Schreibenden (XXX vom FSR Bioinformatik) schließen sollten. Der Vorschlag wird mit allgemeiner Zustimmung aufgenommen.
- **Erik** und **Sarah** schreiben eine Mail zur Bewerbung der Wahlen und zur Prüfungserinnerung.

## Sitzungsprotokoll

# 33. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 22. Juni 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz, Sarah Steinbach, Sophie Büttner, Nicholas Kauder

Zeit: 19.00 bis 20.43 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- T-Shirt-Abrechnung: **Erik** überweist den Anteil des FSR Bioinformatik von 195,70 € an den FSR Mathe.
- Frauenanteil - HiWi-Jobs: Simon King stößt an, dass wir das Bild HiWi-Job bei den neuen Studenten vorstellen, damit sich der Frauenanteil bei den HiWis an den Frauenanteil bei den Studierenden angleicht. Aktuell ist der Anteil bei den HiWis unter dem bei den Studierenden.
  - Karoline hält es für sinnvoll vor Werbung erst in höheren Semestern zu machen. Judith stimmt zu, frühestens Ende des zweiten Semesters.
  - Judith hält es für sinnvoll, dass die Stellenausschreibungen öffentlicher gehandhabt würden. Das zugänglich ist:
    - Welche Stellen aktuell ausgeschrieben sind.
    - Bis wann man sich für eine Stelle bewerben muss
  - David erwähnt den Stellenmarkt: <https://www4.uni-jena.de/Stellenmarkt.html>. Diese könnte vermehrt genutzt werden.
  - **Karoline** schreibt Simon King eine Antwort mit unserem Meinungsbild.

## TOP 2 vergangene Veranstaltungen

---

- Wanderung:

Die Wanderung vergangenen Samstag wurde nicht besonders gut angenommen. Neben David waren nur 4 weitere Personen da, alle aus den FSREN der FMI.
- Auslandsinfoabend:

Der Auslandsinfoabend war ebenfalls nicht gut besucht. Nur ein Interessent ist gekommen. Neben dem Wetter macht Judith den Zeitpunkt (Sommersemester) für die geringe Nachfrage verantwortlich. Judith zieht in Betracht den Auslandsinfoabend nur einmal im Jahr im Wintersemester zu veranstalten. David hält es dann für wichtig den Infoabend relativ früh im Wintersemester zu veranstalten, damit man genug Planungszeit hat.

## TOP 3 kommende Veranstaltungen

---

- Lehrstuhlabend:
  - wird stattfinden am 30.06.21. Dr. Christian zu Siederdissen hat den Termin bestätigt.
  - **Judith** schickt in den kommenden Tagen das Plakat und den Text zur Bewerbung in die Gruppe
  - **Judith** trifft sich am kommenden Donnerstag, den 24.06.21, zu einem Zoom-Test mit ihm.

## TOP 4 FSR-KOM-Antrag

---

- **Erik** schreibt Niklas eine Mail: es muss deutlicher gemacht werden wie viele Dinge gekauft werden sollen. Es herrscht allgemeine Zustimmung für den vorgelegten Antrag.

## TOP 5 Frietival

---

- **David** berichtet von den Veranstaltungen:
  - das Festival war ziemlich gut besucht. Die Investition der Gelder hat sich also gelohnt.
- Allerdings sind aus Davids Sicht drei große Punkte schief gegangen:
  - Wahlwerbung:
    - Der Wahlvorstand hat einen Mail rumgeschickt und sich beschwert über die unrechtmäßige Wahlwerbung für AEM. Wir haben die Mail nicht erhalten, da wir nicht an der Organisation beteiligt waren.
    - Auf der großen Leinwand sind während des Festivals immer wieder alle Sponsoren präsentiert worden. Damit sollte für Ausgeglichenheit gesorgt werden. Allerdings trat der FSR Wiwi mit einem großes FSR Wiwi Plakat auf und der AEM war mit einem riesigen Aufsteller als Sponsor überrepräsentiert.
  - Campusradio:
    - Florian Rappen hat dem Chefredakteur vom Campusradio mitgeteilt, dass das Campusradio auf dem Festivalgelände nicht erwünscht ist. Diese Entscheidung hat er nicht mit uns als Sponsor abgesprochen. Dieses Vorgehen unterstützen wir nicht.
    - Auf Anfrage des Campusradios haben wir ein Statement verfasst und mitgeteilt, dass wir dieses Vorgehen nicht für sinnvoll halten.
    - **Sophie** verfasst im Namen des FSR Bioinformatik eine Email an Florian Rappen und erfragt eine Statement zu dem Vorfall.
      - Mit dieser Mail möchten wir möglichst diplomatisch erfragen, warum Florian Rappen so vorgegangen ist.
      - Ohne eine Stellungnahme sind wir vorerst nicht weiter bereit mit Florian Rappen weitere Veranstaltungen zu planen oder Nachzahlungen zu beschließen.
      - Wir halten es allgemein sinnvoll Zuschüsse zukünftig an Bedingungen knüpfen, die die Mitsprache bei solchen Entscheidungen regeln.
  - Finanzen:
    - Der FSR Mathe ist ausgestiegen, weil der Finanzplan für das Frietival ihnen zu komisch vorkam. David erzählt die Veranstaltung war mit Minus geplant. Die Finanzierung sollte durch Bareinnahmen ausgeglichen werden.
    - Der Platz wurde zwei Tage zu lang gemietet, weil für den Abbau nicht genug Helfer vorhanden waren, so dass der Abbau nicht in der geplanten Zeit stattfinden konnte.

- Ein Teil der Gegenstände des Frietivals standen in der Unwetternacht von Sonntag auf Montag draußen. Dabei entstand ein Schaden am Zelt von 2000 €.
- Sind wir bereit mehr Geld für entstandene Kosten zu beschließen?
- Vorschlag von Sophie: Bei zu hohen Forderungen keine Zahlungen machen.
- Generell fühlen wir uns als FSR nicht verpflichtet jeglichen Nachzahlungen zuzustimmen. Wenn die Organisatoren mit konkreten Nachzahlungen auf uns zu kommen, werden wir weiter diskutieren.

## TOP 6 Post-Corona-Lehre

---

- Welche Aspekte der Corona-Lehre würden wir gerne in der Post-Corona-Lehre sehen?
  - Aufzeichnungen von Vorlesungen
    - Mögliche Punkte, die gegen Aufzeichnungen sprechen:
      - bei kleinen Veranstaltungen Angst, dass es keine Zuhörer mehr gibt
      - technischer Aufwand, besonders bei kleineren Veranstaltungen würde es sich nicht lohnen
      - schlicht der Wunsch der Dozierenden sich selbst nicht aufzeichnen zu wollen
  - Skripte zur Verfügung stellen
  - Abgabe von Prüfungsserien weiter online ermöglichen
  - Moodlenutzung weiter ausbauen

## TOP 7 Studienkommission

---

- Roman kann uns nicht weiter in der Studienkommission vertreten, daher müssen wir einen neuen Vertreter wählen.
- Die Studienkommission trifft sich innerhalb der FMI einmal im Semester und diskutiert weitsichtig die aktuelle Studiensituation und die derzeitige Studienentwicklung.
- **Karoline** erklärt sich dazu bereit uns in der Studienkommission zu vertreten. Sie schreibt Andre und Michael Neumann eine Mail.
- **Karoline** trägt unsere Wünsche an die Post-Corona-Lehre nächste Woche in die Studienkommission.

## Sitzungsprotokoll

# 34. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 29. Juni 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz

Zeit: 19.00 bis 19.36 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- **David** antwortet der Ausleihanfrage des FSR Psychologie bzgl. unseres Wickingerschachs und kümmert sich um einen Abholtermin.
- Der Evalverantwortliche hat ein Werbeplakat für die aktuelle Eval rumgeschickt. **Erik** leitet das Plakat inklusive Text an die Studierenden weiter.

## TOP 2 kommende Veranstaltungen

---

- Morgen findet der Lehrstuhlabend statt. **Judith** versendet dafür den Zoom-Zugang an Dr. Christian Höner zu Siederdissen und erstellt zur Sicherheit noch einen BBB Raum.
- Die FSRe der FMI und weitere wollen eine gemeinsamen Spieleabend in Präsenz veranstalten. Wir möchten gerne auch dabei sein.

## TOP 3 Frietival

---

- Wir haben eine Darstellung von Florian Rappen und vom Campusradio zu den Geschehnissen erhalten. Es steht Aussage gegen Aussage.
- **Sophie** schreibt Florian Rappen eine Mail, in der wir fragen, warum er die Entscheidung, Presseakkreditierungen zeitweise nicht zu vergeben, nicht mit den Organisatoren und Sponsoren abgesprochen hat.

## TOP 4 FSR-KOM Antrag

---

- Der FSR-KOM Antrag vom FSR Mathe wurde nicht weiter angepasst und bereits eingereicht. Nächsten Mittwoch wird dieser auf der FSR-KOM besprochen.

Beschluss FSR-KOM Antrag:

- Möchten wir den eingereichten FSR-KOM Antrag von FSR Mathe zur Anschaffung einer neuen Hardwareausstattung der FSR-Raumes in der jetzigen Form unterstützen?
- Dafür: 3
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik unterstützt den von FSR Mathe eingereichten FSR-KOM Antrag zur Anschaffung neuer Hardware für den FSR-Raum.



## Sitzungsprotokoll

# 35. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 06. Juli 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Gäste: Karoline Schied, Christoph Rippl, Lukas Scholz

Zeit: 19.00 bis 20.07 Uhr

## TOP 1 Berichte und E-mails

---

- Karoline berichtet über die Tagung der Studienkommission:
  - Prof. Böcker äußerte sich, dass bereits aufgezeichnete Vorlesungsvideos für kommende Semester zur Verfügung gestellt werden sollen.
  - Für die Aufzeichnung neuer Videos weiterer Vorlesungen reicht die Hörsaalausstattung oft nicht aus laut ihm.
  - Allerdings ist der Konsens unter den Dozenten, dass Übungsblätter offline abgegeben werden sollen, damit Korrekturen offline stattfinden. Der Grund ist, dass vielen Dozenten die Korrektur auf Blättern leichter fällt.
  - Die Planungen, wie das Wintersemester stattfinden wird, sind noch offen.
    - Helen plant sich im Stura für Präsenzlehre stark zu machen.
    - Judith bringt ein, dass regelmäßige Tests vor Präsenzveranstaltungen für einen kontrollierten Betrieb sinnvoll sein würden.
- David berichtet von der FMI-Kom:
  - Niklas, Paul und Frank kümmern sich um die weitere Planung der Computeranschaffung.
  - Nächsten Mittwoch soll ein Spieleabend im Paradisark stattfinden. Niklas übernimmt dafür wieder die Planung.
  - Weitere Veranstaltungen stattfinden zu lassen wird schwierig, wegen der anstehenden Prüfungen.
  - Der FSR Mathe will nun vollständig zu Matrix umziehen.
- Zahlungsauftrag Frietival:
  - Sebastian Wenig schrieb uns eine Mail mit einer Zahlungsanweisung für die von uns zugesagten Gelder, allerdings ohne Rechnung oder Zahlungsbelege.
  - **Judith** schreibt Sebastian Wenig eine Mail und fordert die Zahlungsbelege und eine Finanzierungsübersicht an.
- Marek von FSR Informatik hat den FSR Mathe und uns gefragt, ob wir eine Forderung an die Dozenten, Prüfungen online stattfinden zu lassen, unterstützen würden. Wir halten die Argumentation nicht für überzeugend und lehnen die Forderung ab.
  - **Judith** schreibt Marek eine Nachricht mit unserer Meinung.

- Ein Masterand fragte bei uns an, wann eine Öffnung des KSZ wieder möglich wird.:
  - **Judith** schaut vor Ort wie die Lage ist und fragt nach.

## TOP 2 FSR-Kom Nachfolger

---

- Annika steht für uns nicht weiter als Vertretung für den FSR Bioinformatik in der FSR-Kom zur Verfügung. Wir danken ihr dafür, dass sie bis jetzt unsere Vertretung in der FSR-Kom übernommen hat.
- **Judith** stellt sich als Nachfolgerin von Annika für die Vertretung der FSR-Kom zur Wahl.

Wahl zur FSR-Kom Vertretung:

- Möchten wir Judith Stecklina als Nachfolgerin von Annika Rocker zur neuen FSR-Kom Vertretung wählen?
- Dafür: 3
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik wählt Judith Stecklina zur neuen FSR-Kom Vertretung.

## TOP 3 vergangene Veranstaltungen

---

- Der Lehrstuhlabend war ziemlich gut besucht mit insgesamt 17 Teilnehmer im Chat. Dr. Höner zu Siederdissen hat sehr lebhaft und gut verständlich von seiner Forschung berichtet. Ab dem nächsten Wintersemester wird er auch neue Vorlesungen hier in Jena voraussichtlich für die Bioinformatik geben.
- Der letzte Grillabend des FSR Mathe war auch gut besucht.

## TOP 4 kommende Veranstaltungen

---

- Wir möchten wie jedes Jahr eine Jahreshauptversammlung abhalten.

Beschluss zur Einberufung der Fachschaftsvollversammlung:

- Möchten die Fachschaftsvollversammlung am kommenden Donnerstag, den 15.07.21, um 19 Uhr einberufen?
- Dafür: 3
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt die Einberufung der Fachschaftsvollversammlung am 15.07.21 um 19 Uhr (online).

- **Judith** erklärt sich dazu bereit die Hauptverantwortung zu übernehmen. Sie bereitet bis Donnerstag ein Werbeplakat vor, damit wir die Studierenden mindestens eine Woche vorher über die Veranstaltung informieren.
- Es steht im Raum sich danach im Paradispark zu treffen. Judith entscheidet dies je nach Wetter.

## TOP 5 Sonstiges

---

- Am 19.07. kommt ein Informatik-Kurs (Klasse 11) aus Sömmerda, um sich die Uni anzuschauen. Bei Interesse bitte bei Andre melden.
- Aktuell können Kandidaten für den Ada Lovelace Preis nominiert werden:
  - Vorschläge sammeln wir dafür nächste Woche



## Sitzungsprotokoll

# 37. Sitzung FSR-Bioinformatik

---

Datum: 31. Juli 2021

Mitglieder: David Baier, Erik Henicke, Judith Stecklina

Zeit: 13.10 bis 13.40 Uhr

## TOP 1 Nachbeschlüsse

---

- Nachbeschluss für den Grillabend der Fakultät am 02.07.2021
  - Möchte der FSR Bioinformatik 6,42 € für den vergangenen Grillabend am 02.07.2021 nachbeschließen?
  - Dafür: 3
  - Dagegen: 0
  - Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 6,42 € für den vergangenen Grillabend nach.

- Nachbeschluss für den Spieleabend der Fakultät am 07.07.2021
  - Möchte der FSR Bioinformatik 1,62 € für den vergangenen Spieleabend am 07.07.2021 nachbeschließen?
  - Dafür: 3
  - Dagegen: 0
  - Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 1,62 € für den vergangenen Spieleabend nach.

## TOP 2 Radtour

---

- Beschluss von 45 € für die Radtour der Fakultät am 04.08.2021.
  - Möchte der FSR Bioinformatik 45 € für die kommende Radtour am 04.08.2021 beschließen?
  - Dafür: 3
  - Dagegen: 0
  - Enthaltungen: 0

Der FSR Bioinformatik beschließt 45 € für die kommende Radtour.

## TOP 3 kommende Veranstaltungen

---

- **Judith** schlägt vor eine gemeinsame Kanutour für die Studierenden der Bioinformatik zu veranstalten.

- Die Kosten pro Person belaufen sich auf ungefähr 20 €, wenn wir die Kosten für jeden übernehmen.
- Bei sehr vielen Anmeldungen können wir einen kleinen Betrag von den Teilnehmenden nehmen, um die Kosten ein bisschen zu senken.
- **Judith** kümmert sich in einer Woche um die Werbung. Ein vorläufiges Datum ist Samstag der 28.08.2021.

## TOP 4 Sonstiges

---

- Für das Praktikum Ende September der Zweitsemester, müssen wir die Möglichkeit sich Kittel auszuleihen unter den Zweitsemestern bewerben. Wir stellen dazu Ende August eine Nachricht in die Gruppe.